ACTA V ASAMBLEA POPULAR DE MADRID (Domingo 31/07/2011)

A) INFORMACIÓN GENERAL

1) Presentación y objetivos de esta Asamblea del domingo

Objetivo: Puesta en común de los barrios, como portavoces de sus asambleas. Funcionamiento: Cualquier cuestión relacionada con el orden público o legal que transcurra en esta asamblea, se pide que se dirijan a dinamización en vez de resolverlo a manera individual. Afortunadamente, disponemos de traducción simultánea al lenguaje de signos, y recordamos los signos de funcionamiento: consenso, matiz, matiz técnico, oposición.

Lectura del orden del día (OD), explicación del funcionamiento de las intervenciones y los grupos de trabajo (GT) y construcción del Calendario común de convocatorias concretas (con título, fecha, hora, lugar, quién organiza, y link o mail para más información).

Secretaría informa y lee las Reflexiones desde Secretaría de I-IV APM y Justificación de Orden de día de la V APM.[1]

1.a) Reflexiones Generales

En agosto, se suspende la APM hasta el próximo 4 de Septiembre. Se propone que si alguna asamblea quiere encargarse de la organización de alguna asamblea de pueblos y barrios de Madrid, lo haga coordinándose entre sí. Después de los GT, solo saldrán 2 asambleas voluntarias a las que se propone que se coordinen y prepararen la APM correspondiente a agosto ellos mismos; pero se recuerda que solo 10 asambleas se han posicionado en este tema de las cuales 8 han consensuado la suspensión de dicha APM en agosto.

Se invita a Barrios y Pueblos de Madrid (BPM) a que retomen los puntos propuestos para debate recogidos en el acta de III APM; y se pide sus aportaciones para finales de agosto para que formen parte del OD de la VI APM. Por parte de BPM en algunos casos se ha pedido más información acerca de cada uno de los distintos puntos a tratar.

1.b) Rotación de la Secretaría – APM

Ver Anexo I: Rotación en la secretaría del APM al final del acta.

2) Marchas Populares Indignadas

Se explica un poco que el Martes 26/07 se consiguió entregar al Congreso de los Diputados el Listado de temas tratados en las Asambleas con los Pueblos a lo largo de todas las Marchas.[2]

Después de la recepción de las Marchas y la Manifestación del 24J, se celebró el Foro Social de Madrid, con mucha participación. Consensuaron dos acciones concretas: una marcha hacia los CIES el 18/12 y una acción enfocada a la recuperación de los espacios abiertos del 26/09 al 02/10.

En Paseo del Prado siguen trabajando algunas comisiones que piden apoyo, y otros han acampado en Puerta de Hierro donde se están vulnerando derechos básicos (vivienda, salud...); informan sobre el derribo de un poblado en la zona por el que se están organizando distintas acciones para visibilizar y actuar en contra de tales derribos; piden colaboración y el traslado de esta información a los barrios. Convocan una manifestación-movilización para el día 03/08 en la que no hay lema ni itinerario fijo todavía. Desde Prado informan que una grúa se ha llevado uno de los coches con material dentro; no pueden transportar medicinas ni comida, manifiestan su deseo de permanecer y piden apoyo de todos los barrios y pueblos de Madrid. Se realiza una colecta de dinero para pagar la multa.

Sobre la Marcha a Bruselas, se colgará la información en N-1.[3]

3) Visita del Papa

Se está coordinando una manifestación para el 17/08, junto con Europa Laica y Solidaridad Obrera contra la utilización de fondos públicos para subvencionar los gastos de la Visita del Papa. Habrá una huelga parcial de metro denunciando el impago de salarios y la dedicación de fondos a la Visita. Piden iniciativas individuales creativas. Estarán en breve en N-1.[4]

4) Huelga General

Informan que se reúnen los miércoles a las 20h. en la Plaza del Carmen y hacen un llamamiento a que se unan y también para que dicha huelga se enfoque no solamente al sector laboral sino de todos los colectivos sociales en general (inmigración, parados...). Informan de una propuesta de Huelga general a nivel europeo y que han elaborado un documento técnico que demuestra la legalidad de dicha convocatoria. Aun no hay una fecha fijada pero también lo están trabajando en Barcelona y hay Grupo en N-1.[5]

B) TEMAS DE TRABAJO EN GRUPOS

Nos dividimos en ocho grupos. Asisten 52 asambleas y 61 no asisten.

1.1) APM - Funcionamiento

20 Consensos, 32 No Tratados

GT2: No tienen muy claro qué hay que consensuar en los barrios: ¿qué se pretende en cada barrio para participar en la APM? Piden que las propuestas de la APM hacia los barrios sean más claras. Malasaña matiza que en su barrio sí se ha tratado el tema de funcionamiento de la APM. Por otro lado, plantean la dificultad de ser portavoz en grupos tan numerosos y con tantas actividades. Desde Retiro proponen que se defina mejor qué es una propuesta, ¿solo una idea? ¿algo más trabajado y concreto?

GT3: No especificamos barrios porque nos pasan las actas. Falta información esquemática sobre el funcionamiento en concreto. Para la rotación proponen que sean Grupos o Distritos en vez de Barrios para que haya más gente. Se reparten fotocopias sobre el Funcionamiento de la APM y se enviará a Barrios porque se ve muy necesario.

GT4: Villaverde propone que se creen vínculos reales entre las Asambleas para realizar acciones conjuntas y poder validar algunas decisiones mediante SMS u otras vías inmediatas (por ejemplo, cuestionan que el desvío hacia Gran Vía en la manifestación del 24J se decidiera desde Barrios, y no fuera para

dispersar). Además, propone que también vaya rotando la ubicación de la APM por los barrios y pueblos de Madrid, para evitar la centralización.

GT5: De las 15 asambleas que forman el Grupo 5, solo asistieron 3; de las cuales, solo una había consensuado el funcionamiento de la APM.

GT6: Aravaca, a pesar de haber consensuado, propone que se acorte el mecanismo del procedimiento de Barrios-APM-Barrios. En Hoyo, exponen un matiz: establecer un filtro cualitativo que consista en que si los disensos aumentan con la presentación de un disenso, la propuesta no se consensúa. Velilla propone crear una herramienta de decisión telemática: aglutinar todas las propuestas del APM en http://propongo.tomalaplaza.net y etiquetarlas como Asamblea Popular de Madrid, y en la APM que un portavoz de la Asamblea –para evitar personalizaciones- lea lo redactado. Proponen que sea el portavoz de cada asamblea –y no los portavoces del GT- quienes informen de las propuestas de acción para que no se pierda información.

GT7: Tratado pero sin consenso, todavía.

GT8: Pinto pide agilización y un Grupo de Respeto, y en general, más información.

1.2) APM - Periodicidad

14 Consensos, 34 No Tratados

GT1: Barrio del Pilar propone APM mensual.

GT4: Usera celebra la asamblea semanal los domingos a las 20h. Solucionará el solapamiento.

GT6: Hoyo del Manzanares propone APM mensual, aunque el resto consensúa quincenal. Galapagar propone que se adelante a las 18h. y se establezca una hora final, para los que tienen que utilizar el transporte público.

1.3) APM – Suspensión en Agosto

8 Consensos, 39 No Tratados y 1 Disenso

GT1: Consensuado que en agosto solo haya actividad on-line.

GT3: La Concepción se ofrece para trabajar durante agosto siempre que se ofrezcan otras asambleas.

GT4: Unos cuantos daban por hecho que no había así que ni lo trataron. Usera creía que había que ofrecerse voluntario para las APM de agosto, aunque no ha quedado claro.

GT6: Villalba consensúa suspender la APM en agosto

1.4) APM - Quórum

10 Consensos, 40 No Tratados, 2 Disensos

GT1: Consenso para que la APM tenga poder de decisión con el censo existente, informando a los no asistentes de las decisiones y la robustez del consenso, y que si quieren apoyen o se desvinculen de la decisión en concreto.

GT3: Consenso en Villa de Vallekas y Moratalaz para que se tomen decisiones a partir de 4/5 del censo existente. Para los pueblos de fuera de Madrid, que la entrega de las actas con consensos sea vinculante, sin necesidad de presencia.

GT4: Usera propone que el consenso se establezca por parte de las 2/3 partes del total de asambleas presentes, y que no haya un mínimo de presencia: quién está, está. Villaverde propone que para consensuar un tema tenga que haber 2/3 partes del Total de Asambleas de la APM, presentes.

- 2) Marchas Populares Indignadas
- 41 Tratados, 11 No Tratados

GT1: Se cumplieron los objetivos propuestos; desde Hortaleza destacan que tuvieron problemas para contactar con los marchantes que llegaban a su zona.

Se propone trabajar un protocolo de referencia para los Grupos de Trabajo de coordinaciones multitudinarias.

GT2: Valoración muy positiva de la acogida, aunque hubo fallos en la comunicación.

GT3: Valoración general muy positiva; Villa de Vallekas lee un manifiesto ante un acto grave que sucedió en el recibimiento de las marchas el mismo 23J.[6]

GT4: Valoración muy positiva en cuanto a afluencia y cohesión entre los barrios del sur. Autocrítica: faltó difusión en los barrios por los que pasaban las marchas. Se destaca positivamente el encuentro de asambleas con otras asambleas.

GT5: Valoración muy positiva y muy buena respuesta y participación del barrio.

GT6: Faltó difusión; y destacan la buena coordinación con la policía.

GT7: En Alcalá y Torrejón, gran acogida y ayuda de otros municipios en un acto de tal envergadura; una cuestión difícil fueron las infraestructuras: lonas, alimentación...

GT8: Valoración Positiva, ha enriquecido mucho, valoran el contacto con otras asambleas y dicen que ha falta gente de Respeto de Sol.

- 3) Visita del Papa (coordinación de acciones: manifestación 17/08)
- 40 Tratados, 12 No Tratados

GT1: Moncloa se une a Europa Laica con dos enmiendas.[7] En Barajas consensúan estar en contra de la financiación pública de la Visita, recogen firmas para pedir detalles de los costes, para realizar mesas informativas sobre éstos. Piden que también se cedan espacios públicos para el 15M.

GT2: Se suman a la Manifestación y algunos barrios piden más información. En el Barrio de Salamanca proponen instalar mesas informativas. GT3: Proponen pedir la apostasía para que la Iglesia cobre menos en concepto de "cantidad de católicos". Proponen acción "Fiesta de pijamas" en los colegios donde se alojen los feligreses; y en el paseo del Papa, sentarse en una de las sillas y en cuanto pase por delante, girarse.

GT4: Se están coordinando entre ellos para las distintas acciones que apoyen o creen; Usera propone reunirse el 03(08 a las 19h. en Metro: Laguna para coordinarse todos los barrios.

GT5: Navalafuente apoya la manifestación y en Sierra Norte y Tres Cantos no ha sido tratado

GT6: Apoyan las manifestaciones que haya.

GT7: Consenso por la manifestación y están preparando acciones como acampar en las iglesias. Alcalá difunde un tratado de la Iglesia Católica "para curar la homosexualidad".[8]

GT8: Getafe propone una acción basada en pintar las calles con huellas desde los colegios públicos utilizados por el JMJ hasta la estación de RENFE y el Metro, para señalar el camino de salida. Desde Móstoles están organizando pancartas, canciones, lemas y perfomances en protesta a la subvención pública y otra acción conjunta con todos los pueblos del Sur.

- 4) Canal de Isabel II CYII (coordinación de acciones)[9]
- 35 Tratados, 17 No Tratados

GT1: Proponen como acciones: ocupar terrenos propiedad del CYII para crear huertos urbanos, el impago de la primera factura como protesta, hacer la Fiesta del Agua –como San Fernando de Henares- y hacer carteles (como ya han hecho Alco-Sanse).

GT2: Recordatorio de la asamblea que tiene la Plataforma con los barrios en septiembre; informan que algunos barrios han llevado a pie de calle las firmas de apoyo en contra de la privatización.

GT3: Lavapiés aprueba un manifiesto.

GT4: Lanzan que mientras la privatización sea una amenaza, forme parte del orden del día del APM para realizar un seguimiento. Carabanchel en septiembre organizará talleres y charlas. Lucero hace un tríptico para ver la evolución de la factura actual y después de la privatización en septiembre.

Paseo de Extremadura tiene una propuesta para que se discuta en los barrios[10]. Quedan el 07/09 a las 19h. en Plaza del Carmen para trabajar las acciones.

GT6: Galapagar ha creado un Grupo de Trabajo. Hoyo del Manzanares propone no pagar la primera factura del agua una vez privatizada, y proponen realizar facturas ficticias con el coste que supondría dicha privatización y su repercusión en el precio del agua.

GT7: No hay consenso porque falta información.

GT8: Getafe se ha adherido a la Plataforma y Valdemoro informa que su ayuntamiento ha comenzado los trámites de la privatización.

5) Huelga General

GT1: Proponen debatirlo en N-1. Hortaleza y Manoteras están tratando la posibilidad de apoyar dicha Huelga.

GT2: Austrias ha leído un manifiesto; en general, no se ha tratado.

GT3: Villa de Vallekas está trabajando en Grupos de Trabajo para unificar criterios; invitan a quien quiera unirse para adelantar con lo que ellos ya tienen hecho. Se reúnen en Plaza Vieja.

GT6: Hoyo consensúa la convocatoria; Aravaca, Villalba y Galapagar lo han tratado sin llegar a consenso, y Las Rozas no lo ha tratado.

GT7: No hay suficiente información ni es el momento: creen que hay muy poco tiempo para organizarla, apoyan pero no comparten.

GT8: Getafe informa sobre una acción concreta que van a realizar ocupando la estación del metro de Getafe el 08/08 en contra de la subida del 50% en el billete sencillo.

6) Nuevas Propuestas Globales

GT1: Hortaleza propone un Manifiesto de condena del Golpe de Estado del 18 de Julio de 1936.[11] Barrio del Pilar lee un Manifiesto que denuncia que las Bibliotecas públicas están vetando las páginas relacionadas con #15M etiquetándolas de "contenido dudoso"; animan a que los otros barrios lo comprueben y a coordinar una movilización conjunta de denuncia por la vía legal.[12]

GT2: Llamamiento para que se informe y apoye a V de Vivienda y los detenidos en 2006. Malasaña propone que haya Observadores para el 20N y se haga una performance con los observadores, en contra de que los referéndums sean consultivos y no vinculantes. Austrias hace un llamamiento para sensibilizar a las asambleas de las privatizaciones que se están realizando en la Biblioteca Nacional[13]. Lavapiés ha consensuado apoyar una recogida de firmas en contra de la Ley 15/97 que permite compatibilizar cargos públicos con privados[14].

GT4: Aluche hará un Mercado del Trueque el 03/09, y creará un Banco del Tiempo[15]. Villaverde propone como acción solicitar la ciudadanía a la Embajada de Islandia.

GT5: Sierra Norte promueve la movilización contra la privatización de "Las Casitas de los Niños", escuelas públicas infantiles. E invita a participar en un Festival que se programará para septiembre. Tres Cantos fomenta la elaboración de una acción de cara a las Elecciones del 20N: que haya mujeres disfrazadas de sufragistas de principios del S.XX.

GT6: Proponen una Huelga de Consumo paralela a la Huelga General, durante una semana.

GT7: Velilla hace un llamamiento a todas las asambleas para las acciones contra la incineradora de Loeches.

GT8: Han creado Asamblea de Madrid Sur[16] (GT 8 de la APM excepto El Álamo; Sevilla La Nueva está en GT6). Móstoles propone la acción Toma las fiestas, para protestar en las fiestas locales del sur de Madrid, con actividades para visibilizar. Están en contacto con Barcelona para trabajar el tema de crear energía pedaleando en una bicicleta.

C) VARIOS

1) Acciones para el verano

Vacacciones saldrá el 01/08 de Sol y hará ruta por pueblos; se podrán seguir por N-1[17] y anuncian que el 15/08 estarán en Marinaleda (Sevilla).

Además, están en marcha las acciones tomalaplaya – tomalamontaña

En León, hay una acampada en las minas, y reparten carteles para mayor difusión.

ANEXO I: ROTACIÓN EN LA SECRETARÍA DE LA APM

La Comisión de Barrios, que hasta ahora realizaba las funciones de Secretaría de la APM, ha resuelto disolverse y hacer el traspaso de esas funciones a las asambleas de los barrios. Así, desde esta semana, las Asambleas de Arganzuela y Austrias, junto con algunxs voluntarios de Lavapiés y con la ayuda de algunas personas de la Comisión, asumirán las funciones de dinamización de la APM, email y actualización de blog. Dichas asambleas se han comprometido a dinamizar las APM de 31 de julio y las dos APM de septiembre, así como a responsabilizarse de email y blog madrid.tomalosbarrios.net de este fin de semana a fines de septiembre. Sin embargo, dada la disminución de personas presentes en las asambleas durante el mes de agosto, no se pueden comprometer a dinamizar APMs

durante ese mes.

Desde un principio la Comisión de Barrios declaró que realizaría las funciones de Secretaría por el tiempo mínimo imprescindible y que entendía que las propias asambleas populares se harían cargo de dichas funciones de forma rotatoria. La **propuesta de rotación** que se ha estado discutiendo esta semana es la siguiente:

Durante el mes de **septiembre**, la Asamblea de **Lavapiés** participará de forma activa en las tareas de Secretaría, y continuará con esa labor durante el mes de **octubre**, en el que Arganzuela y Austrias dejarán de participar en la Secretaría y entrarán en ella las Asambleas de Hortaleza y 2 de Mayo, que se han presentado voluntarias. Una de estas últimas servirá asimismo de puente para formar al siguiente turno de asambleas. En la reunión de relevo de la Secretaría de la APM que tuvo lugar el 25 de julio en Sol, se propuso que a partir de octubre, no fueran asambleas individuales, sino los grupos de trabajo territoriales en los que se divide la APM los que asumieran por turno las funciones de Secretaría. Así, a Hortaleza y 2 de Mayo les sucedería por ejemplo el grupo 7, o el 5, etc. Los turnos de Secretaría se recomienda que sean bimensuales por efectividad, pero pueden ser mensuales si las asambleas populares lo deciden. Por su parte, la **Comisión** redactará unos textos explicativos sobre el funcionamiento de la APM, al modo de breve manual con necesidades y recomendaciones para transmitir lo que han aprendido durante estos meses a las Asambleas que con carácter rotativo vayan asumiendo la Secretaría de la APM.